

Neuvaine à saint François-Xavier

Neuvaine à saint François Xavier du 25 novembre au 3 décembre

Introduction

Saint François Xavier, l'apôtre des pays du Soleil levant, appartient à la race des conquérants d'empires. Mais, au temps où les conquistadores parlaient planter les étendards du roi d'Espagne ou du roi du Portugal sur le Nouveau Monde et sur les îles du Pacifique, il avait opté, à la suite d'Ignace de Loyola, pour le service du Grand Roi. Né à Xavier en Navarre, en 1506, François s'était agrégé à la première équipe ignacienne, alors qu'il était étudiant à Paris en 1534. En 1541, il fut désigné par saint Ignace pour la Mission des Indes portugaises, parce que le frère qui avait été choisi le premier était retenu par une sciatique. En onze années de travaux, où la prière et la pénitence tiendraient autant de place que la prédication, le missionnaire improvisé allait parcourir des dizaines de milliers de kilomètres pour annoncer la Bonne Nouvelle en Inde (1542-1552), à Ceylan (1544-1545), aux Moluques (1545-1547) et au Japon (1549-1551). Il aurait voulu communiquer à tous les jeunes chrétiens la passion pour la gloire de Dieu et le salut des hommes, qui l'avait entraîné vers les terres lointaines. « J'ai été sur le point d'écrire à l'université de Paris, confie-t-il à saint Ignace, pour leur dire combien de milliers et de millions de païens se feraient chrétiens, s'il y avait des ouvriers ». François mourut seul, au seuil de la Chine, dans l'île de Sancian, le 3 décembre (jour de sa fête) en 1552. Il avait 46 ans.

Il fut béatifié en 1619 et canonisé trois ans plus tard par Grégoire XV. Liturgiquement, il est commémoré le 3 décembre.

Cette neuvaine nous fera découvrir cet « Apôtre des Indes », ce Patron des missions qui se dévoua sans compter pour l'amour du Christ.

Prières quotidiennes

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen

Je crois en Dieu

Prière à saint François Xavier

Saint François Xavier très aimable et plein de charité, j'adore respectueusement avec vous la Majesté divine, et parce que je me complais singulièrement dans la pensée des dons particuliers de la grâce qu'elle vous a départis pendant votre vie, et de ceux de la gloire après votre mort, je lui rends de très ferventes actions de grâces, et je vous supplie de tout mon cœur de m'obtenir, par votre puissante intercession, la grâce si importante de vivre et de mourir saintement. Je vous supplie de m'obtenir aussi (désigner la grâce particulière qu'on veut obtenir); et si ce que je demande n'est pas selon la gloire de Dieu et le plus grand bien de mon âme, obtenez-moi ce qu'il y a de plus conforme à l'un et à l'autre. Amen.

Notre Père, 10 Ave Maria, Gloire au Père

Premier jour de la neuvaine : Enfance et adolescence

Philippiens 2,22 : « Vous savez qu'il a été mis à l'épreuve, en se consacrant au service de l'Évangile avec moi, comme un enfant avec son père. »

Lorsque François naît à Javier, à 50 km à l'est de Pampelune, le 7 avril 1506, la Navarre est encore un royaume indépendant. En 1512, elle est annexée par la Castille, et toutes les places du royaume de Navarre sont démantelées. Le château de Javier n'y échappe pas. Le père de François meurt de chagrin en 1515, François a neuf ans.

Acte de remerciement, de confiance et d'amour de saint François Xavier

O Dieu tout-puissant, créateur de toutes choses, c'est vous qui m'avez créé, c'est vous qui m'avez donné une âme, c'est vous qui avez formé mon corps ; je tiens de vous, ô mon Dieu, tout ce que je suis et tout ce que je possède. Vous m'avez fait à votre image, à votre ressemblance, je suis créé pour vous, et vous serez un jour ma suprême félicité. Je m'abandonne à vous, ô mon Seigneur et mon Père, avec la confiance la plus entière ! J'espère de votre adorable miséricorde obtenir mon salut éternel, par les mérites infinis de la sainte passion et de la sainte mort de mon Sauveur, le Seigneur Jésus, quels que soient le nombre et l'énormité des péchés que j'ai commis depuis que je suis au monde. Je vous remercie, ô mon Dieu ! Je vous rends mille actions de grâces de m'avoir accordé le bonheur de connaître la foi de l'Eglise et votre divin Fils, mon Seigneur Jésus-Christ. Père des miséricordes ! Mettez dans la balance de votre justice, d'un côté tous les péchés de ma vie, et de l'autre tous les mérites de la passion et de la mort de mon divin Rédempteur, Jésus-Christ votre adorable Fils, et alors je serai pardonné, je serai délivré, j'obtiendrai la gloire éternelle du Paradis. Amen.

Prières quotidiennes

Deuxième jour de la neuvaine : François à Paris

1 Jean 2,17 : « Le monde passe, et sa convoitise aussi ; mais celui qui fait la volonté de Dieu demeure éternellement. »

Il reste un corps de logis dans ce qui était le château familial. La mère de François s'y installe avec ses cinq enfants. Elle veille à leur éducation. A 19 ans, François étudie à La Sorbonne à Paris en vue d'obtenir un diplôme de docteur en théologie, au bout d'une quinzaine d'années. Mais le Seigneur en décide autrement. En 1523, François rejoint le petit groupe d'étudiants qu'Ignace de Loyola (1491-1556), son compagnon au collège Sainte-Barbe, réunit autour de lui.

Acte de contrition et d'amour de Dieu de saint François Xavier

O mon Dieu ! Je vous aime plus que toute chose, et j'ai eu le malheur de vous déplaire et de vous offenser, vous, mon Dieu, si bon, si digne de tout mon amour ! Je hais les péchés que j'ai commis ; je les hais parce qu'ils vous ont offensé et m'ont éloigné de vous. Je veux vous aimer désormais de manière à ne pas m'exposer au danger de perdre votre divine grâce, à laquelle je vous conjure de me rendre fidèle jusqu'au dernier instant de ma vie. Amen.

Prières quotidiennes

Troisième jour de la neuvaine : Pour l'Amour du Christ

Apocalypse 21,14 : « La muraille de la ville avait douze fondements, et sur eux les douze noms des douze apôtres de l'agneau. »

Les sept étudiants se réunissent chez les uns et les autres pour parler de l'Amour du Christ et se dévouer aux plus pauvres. Ils cherchent. Un premier pas semble s'imposer : partir à Jérusalem dans la plus stricte pauvreté. Le 15 août 1534, François a 28 ans, les sept amis se rendent à la petite chapelle des Martyrs, sur la colline de Montmartre près de Paris, à l'époque encore en dehors de la ville. Ils prononcent des vœux de pauvreté, de célibat et de pèlerinage à Jérusalem. Ils décident aussi de se mettre à la disposition du Pape s'ils ne parviennent pas à rejoindre Jérusalem au bout d'un an. Ce sont les tout débuts de la Compagnie de Jésus. Constatant en effet que Jérusalem est inaccessible, les sept jeunes se retrouvent à Rome, à Pâques 1538. En attendant l'audience pontificale auprès de Paul III, François prêche et confesse à l'église Saint-Louis des Français. Il catéchise les petits enfants. En 1539, le roi du Portugal, Jean III, demande au Pape la permission de collaborer avec ces jeunes apôtres si zélés que leur réputation est parvenue jusqu'à la cour de Lisbonne. Le roi désire les envoyer en mission d'évangélisation dans les possessions portugaises d'Asie.

Acte d'amour de Dieu de saint François Xavier

Je veux vous servir, ô mon Dieu ! Je veux vous servir parce que je vous aime, et non par la crainte que pourrait m'inspirer votre justice et les châtements qu'elle réserve à ceux qui vous offensent. Je veux vous servir parce que vous m'attirez à vous. ô Jésus, mon, Sauveur et mon Rédempteur! Votre adorable cœur, ouvert par une lance ; la Croix à laquelle votre sacré corps est attaché ; le sang divin qui coule de vos plaies, m'attachent à vous pour toujours. N'eussé-je pas d'enfer à redouter ou de gloire immortelle à espérer, je vous aimerais, ô mon Dieu, mon Créateur ! Je vous aimerais par vos perfections infinies ! Je vous aimerais pour les tendres soins de votre ineffable Providence ! Je vous aimerais pour votre seul amour ! O Fils unique de Dieu, Fils d'une Vierge ! Vous, plein de douceur et de force, d'innocence et d'amour, Jésus-Christ, ô mon Dieu ! Qui avez voulu mourir pour moi, accordez-moi de vous aimer de tout l'amour que mérite votre amour ! Amen.

Prières quotidiennes

Quatrième jour de la neuvaine : Début d'une vie missionnaire

2 Corinthiens 12,18 : « J'ai engagé Tite à aller chez vous, et avec lui j'ai envoyé le frère: est-ce que Tite a exigé quelque chose de vous ? N'avons-nous pas marché dans le même esprit, sur les mêmes traces ? »

Le 15 mars 1540, François et son confrère Rodriguez quittent Rome pour Lisbonne. François ne reverra plus ses compagnons. Avec Rodriguez, il reste huit mois à Lisbonne où leur dévouement apostolique suscite dans la ville et à la cour une telle admiration que le roi désire les garder au Portugal. Le Pape, sollicité, remet la décision à Ignace qui tranchera : Rodriguez, le Portugais, restera, François partira pour les Indes.

Le 7 avril 1541, à 35 ans, François prend le bateau avec pour seuls bagages un vêtement chaud, un bréviaire et un petit recueil d'écrits patristiques. Il arrive au comptoir de Goa (côte ouest de l'Inde) le 6 mai 1542 en qualité de nonce apostolique, ce qui lui donne les pleins pouvoirs du Pape sur les fidèles et les infidèles de l'empire colonial du Portugal en Asie. Commence alors pour lui une vie de missionnaire infatigable, entièrement confiée à l'Esprit-Saint, et totalement dévouée aux hommes vers lesquels la Providence l'envoie.

Prière aux cinq plaies de saint François Xavier

O Jésus, amour de mon cœur ! Par ces adorables Plaies que votre amour pour nous vous a fait subir et par lesquelles vous avez répandu tout votre sang sur la croix, ayez pitié de nous ! Délivrez-nous des périls qui nous entourent, accordez-nous le temps et la grâce de faire une sincère pénitence, et la rémission de tous nos péchés après notre mort ! Faites-nous aimer tous nos frères, amis et ennemis, et faites qu'ils nous aiment également, afin que tous nous soyons éternellement heureux avec tous vos élus dans le ciel, votre royaume, ô vous, qui êtes mon Dieu, et qui vivez et rénez avec le Père et le Saint-Esprit, dans tous les siècles ! Amen.

Prières quotidiennes

Cinquième jour de la neuvaine : Un exemple de vie

1 Corinthiens 1,17 : « Christ m'a envoyé pour annoncer l'Évangile, et cela sans la sagesse du langage, afin que la croix de Christ ne soit pas rendue vaine. »

Comme les apôtres, François va enseigner, baptiser, réconcilier. Il proclame à tous la Parole du Salut et invoque continuellement Marie (notamment en son Immaculée Conception, mystère qu'il a juré de défendre envers et contre toutes les critiques) pour le soutenir dans son travail d'évangélisation. Sa pauvreté personnelle, ses austérités, son dévouement, sa prière, sa joie parleront au cœur des hommes plus que sa parole. Sa véritable prédication, c'est sa personne, sa vie, son exemple. Comme les apôtres, et à l'image de saint Paul, il plante l'Église, déléguant à d'autres le soin d'organiser et de former ces jeunes communautés. Humble et simple, il renonce à la résidence qui lui est réservée, et loge à l'hôpital. À ses frères d'Europe, il écrit : « Ici à Goa, je me suis logé à l'hôpital. Je confesse les malades qui s'y trouvent et je leur donne la communion. Il y en a tant à venir se confesser que si j'étais divisé en dix morceaux, en chacun d'eux et partout, j'aurais à les confesser. Ensuite, je confesse les bien-portants qui viennent me trouver... Après avoir confessé les prisonniers, j'ai pris une chapelle de Notre-Dame et je me suis mis à enseigner aux enfants le Credo et les commandements. »

Le dimanche, il parcourt les rues de la ville, la clochette à la main pour rassembler les passants et les enseigner. Après cela, il se rend auprès des lépreux en dehors de la ville. Le voici dans la vie trépidante d'un prédicateur, catéchiste, confesseur. L'évêque de Goa veut le garder près de lui. Dans la ville, il concentre ses efforts sur le collège Saint-Paul, où une soixantaine de jeunes venus de tous les pays de l'océan Indien sont pris en charge par la couronne du Portugal. François veut en faire le foyer de formation du futur clergé indigène.

Prière à la sainte croix de saint François Xavier

Seigneur Jésus-Christ, Dieu d'amour et de miséricorde ! O vous, Sauveur des hommes ! par cette croix que votre corps sacré a sanctifiée et consacrée, à laquelle votre amour pour nous vous a si douloureusement attaché et que vous avez inondée de votre sang précieux, par les mérites de votre sainte passion et de votre sainte mort sur cette croix, pardonnez-moi mes péchés ! O Jésus ! Pardonnez-moi comme vous avez pardonné au larron pénitent crucifié près de vous ! Faites-moi triompher des ennemis de mon salut ; appelez tous les hommes à la connaissance de votre sainte loi et au repentir de leurs péchés, et purifiez-les dans votre adorable sang, ô Sauveur de mon âme, qui vivez et rénez dans tous les siècles, en l'unité du Père et du Saint-Esprit ! Amen.

Prières quotidiennes

Sixième jour de la neuvaine : Grands succès pour son évangélisation

Hébreux 10,34 : « En effet, vous avez eu de la compassion pour les prisonniers, et vous avez accepté avec joie l'enlèvement de vos biens, sachant que vous avez des biens meilleurs et qui durent toujours. »

Moins de sept mois après son arrivée à Goa, le vice-roi l'envoie sur la côte de Paravars, c'est-à-dire chez les pêcheurs de perles. Ce sont des misérables parmi les misérables. Pendant les deux ans qu'il y reste, François développe une méthode d'enseignement religieux qui sera ensuite reprise par ses nombreux successeurs. Il fait traduire les vérités de la Foi et les prières fondamentales par des indigènes bilingues. Il s'entraîne lui-même à les prononcer et à les chanter, jusqu'à ce que l'auditoire les connaisse par cœur.

Prière pour la conversion des Infidèles de saint François Xavier

O Dieu éternel, créateur de toutes choses, souvenez-vous que les âmes des fidèles sont votre ouvrage, et que c'est à votre ressemblance qu'elles sont créées. Voilà, Seigneur, que l'enfer s'en remplit, à la honte de votre Nom. Ah ! Ne permettez plus, je vous en conjure, qu'il soit méprisé des idolâtres. Laissez-vous fléchir par les prières de l'Église la très-sainte épouse de Jésus Christ, et souvenez-vous de votre miséricorde ! Oubliez, ô mon Dieu leur infidélité, et faites qu'ils reconnaissent enfin pour leur Dieu, Notre-Seigneur Jésus-Christ, votre Fils, que vous avez envoyé au monde, et qui est notre salut, notre vie, notre résurrection ; par lequel nous avons été délivrés de l'enfer, et à qui soit rendue toute gloire dans l'éternité des siècles. Amen.

Prières quotidiennes

Septième jour de la neuvaine : Catéchiste merveilleux

Actes 15,35 : « Paul et Barnabas demeurèrent à Antioche, enseignant et annonçant, avec plusieurs autres, la bonne nouvelle de la parole du Seigneur. »

Comme nonce, François soutient, protège et nourrit ces pauvres communautés ; il paie des rançons pour les prisonniers et rétablit la paix entre deux tribus ennemies. Les résultats de cette mission sont surprenants. Il écrit à Ignace : « Dans ce royaume, le Seigneur a invité beaucoup d'hommes à se faire chrétiens. En un mois, j'en ai baptisé plus de dix mille... » Jamais François n'oubliera ses chers Paravars.

En 1546, François a 40 ans, il part pour un voyage de deux années à travers les îles Moluques, à l'Est de l'Indonésie, sur « la mer des pirates ». En juin, il débarque à l'île de Ternate. Son catéchisme fait merveille et ses chants retentissent bientôt partout. En septembre 1546, il passe trois mois dans l'île du More. C'est une étape très périlleuse, la population est passée maître dans l'art du poison. Elle collectionne les têtes coupées et est friande de chair humaine. Mais un sourire et un baiser de François à l'un des chefs lui valent le respect de tous.

Prière à notre très sainte souveraine de saint François Xavier

O ma divine souveraine ! ô Marie ! Vous l'espérance des chrétiens, la Reine des anges et des saints qui environnent le trône de Dieu dans le ciel ! Je me remets entre vos mains, je me recommande à votre puissante protection et à celle de tous les saints, pour tous les jours de ma vie et pour le moment de ma mort. O ma Souveraine, qui êtes aussi ma mère, préservez-moi des dangers qui m'entourent ! Le monde et le démon ne cessent de me tendre des pièges, ils font tous leurs efforts pour m'entraîner dans l'abîme et me précipiter dans l'enfer.

O Mère pleine de tendresse et de bonté ! Ne permettez pas qu'ils triomphent ; sauvez-moi ! Je vous en conjure ! Amen.

Prières quotidiennes

Huitième jour de la neuvaine : Les périls japonais et chinois

2 Corinthiens 11,26 : « Fréquemment en voyage, j'ai été en péril sur les fleuves, en péril de la part des brigands, en péril de la part de ceux de ma nation, en péril de la part des païens, en péril dans les villes, en péril dans les déserts, en péril sur la mer, en péril parmi les faux frères. »

En avril 1549, François embarque pour le Japon où il désire rencontrer le roi. Tout se passe bien d'abord, mais les bonzes bouddhistes intriguent pour le faire partir. Il ne peut pas voir le roi, mais, dans sa tenue de miséreux, il est molesté par les gardes du palais. Quand il prêche dans la rue, c'est un échec total. Il ne fait aucune conversion, jusqu'au jour où son plus acharné adversaire se convertit et demande le baptême. Plus de 500 Japonais se convertissent ensuite. François, qui a rencontré un Chinois converti au Japon, quitte le pays en août 1551 avec lui pour rejoindre la Chine. Il passe alors par les Moluques, Singapour et Goa où il réorganise les Églises, les reconforte et remet toutes choses en place. En partant pour la Chine, il sait qu'il risque sa vie ; soit du fait de la navigation dans des eaux infestées de pirates, soit en essayant de pénétrer dans un empire interdit à tout étranger sous peine de torture et de mort.

Prière au saint ange Gardien de saint François Xavier

Mon saint ange gardien, éloignez de moi les tentations de mon ennemi, obtenez du Dieu de miséricorde ce que je ne saurais obtenir par moi-même. Que la pensée du mal ne puisse pénétrer en moi, qu'elle n'y trouve jamais de place ! Et si j'avais le malheur de m'écarter de la voie où la main de Dieu m'a fait entrer, ramenez-moi aussitôt je vous en conjure à la suite de mon Sauveur.

Quand vous me verrez en proie à l'épreuve et à la douleur, priez pour moi, secourez-moi, protégez-moi, défendez-moi ! Nuit et jour veillez sur moi, gardez-moi ; dirigez-moi en toutes choses, accompagnez-moi en tous lieux, et surtout, lorsque viendra ma dernière heure, ô saint gardien de mon âme ! Redoublez de zèle et de charité. Défendez mon âme contre les attaques des démons, éloignez d'elle les vaines frayeurs, le trouble, le désespoir !

Ne me quittez pas, ne m'abandonnez pas que vous ne m'avez conduit dans le ciel, en présence de Dieu Notre-Seigneur, de la très-sainte Vierge, de tous les anges, et de tous les saints, pour y jouir éternellement avec vous de la félicité qui nous sera donnée par Jésus-Christ Notre-Seigneur, qui règne dans l'éternité avec le Père et Saint-Esprit. Amen.

Prières quotidiennes

Neuvième jour de la neuvaine : La fin du parcours

Apocalypse 20,6 : « Heureux et saints ceux qui ont part à la première résurrection ! La seconde mort n'a pas pouvoir sur eux ; mais ils seront sacrificateurs de Dieu et de Christ, et ils régneront avec lui pendant mille ans. »

En septembre 1552, il débarque à Sancian, un petit îlot à dix kilomètres des côtes chinoises. C'est le repaire des pirates et des contrebandiers de cette zone maritime. Il y attend en vain son guide qui devait l'introduire clandestinement sur le continent. Prévoyant l'heure de son décès, il meurt de maladie le 3 décembre 1552, assisté de son fidèle compagnon chinois et d'un contrebandier, sans avoir pu poser le pied en Chine.

Dix semaines plus tard, on déterre son corps et on le transporte à Singapour, anciennement Malacca, où François avait passé quelques mois en 1545. La dépouille est accueillie par de grandioses processions, et plusieurs miracles lui sont attribués. La béatification de François-Xavier par Paul V a lieu le 25 octobre 1619, puis sa canonisation par Grégoire XV le 12 mars 1622, en même temps qu'Ignace de Loyola et de Thérèse d'Avila. Il est, avec sainte Thérèse de Lisieux, patron des missions, mais aussi du tourisme en raison de ses voyages. Liturgiquement, il est commémoré le 3 décembre.

Prière au saint ange Gardien de saint François Xavier

O saint Ange, à qui la divine Providence a confié le soin et la garde de mon âme, veillez toujours sur moi secourez-moi au moment de la tentation. Présentez mes prières à Dieu, intercédez pour moi, afin que dans sa bonté infinie, Dieu Notre-Seigneur daigne m'accorder le pardon de tous mes péchés, une vive douleur de les avoir commis, et toutes les grâces dont, j'ai besoin pour éviter de l'offenser désormais ; pour vivre saintement, persévérer courageusement et mourir dans son amour. Amen.

Prières quotidiennes

Litanies de saint François de Xavier

Seigneur, ayez pitié de nous.

Jésus-Christ, ayez pitié de nous.

Seigneur, ayez pitié de nous.

Jésus-Christ, écoutez-nous.

Jésus-Christ, exaucez-nous.

O Dieu, ayez pitié de nous.

Père, Fils et Saint-Esprit, ayez pitié de nous.

Trinité adorable, ayez pitié de nous.

Sainte Marie, priez pour nous.

Saint Ignace, fondateur de la Compagnie de Jésus, priez pour nous.

Saint François Xavier, très-digne fils de saint Ignace, ...

Saint François Xavier, apôtre des Indes, ...

Saint François Xavier, qui avez annoncé la paix, ...

Saint François Xavier, qui avez annoncé le bonheur, ...

Vaisseau d'élection, destiné à porter le nom de Jésus-Christ aux nations infidèles, ...

Vase rempli de l'amour divin, ...

Base et soutien de l'Eglise d'Orient, ...

Défenseur de la foi, ...

Ennemi de l'infidélité, ...

Prédicateur des vérités évangéliques, ...

Destructeur de l'idolâtrie, ...

Instrument dont le Père éternel s'est servi pour étendre sa gloire, ...

Fidèle imitateur de Jésus-Christ, Fils de Dieu, ...
Organe par lequel le Saint-Esprit a fait entendre sa voix aux barbares, ...
Colonne du temple de Dieu, ...
Lumière des païens, ...
Maître des fidèles, ...
Miroir de la véritable piété, ...
Modèle de la sainteté et du zèle apostolique, ...
Guide assuré dans le chemin de la vertu et de la perfection chrétienne, ...
O vous qui, pendant votre vie, étiez l'œil de l'aveugle et le pied du boiteux, ...
O vous, qui étiez la santé des malades et la vie des morts, ...
O vous, qui étiez un port assuré pour les naufragés, ...
Saint François Xavier, terreur des démons, ...
Protecteur des peuples dans les temps de peste, de famine et de guerre, ...
Vous, à qui Dieu a voulu que la mer et les vagues obéissent, ...
Vous, dont Dieu a voulu que les ordres fussent respectés par les éléments, ...
Thaumaturge de ces derniers temps, ...
Refuge des misérables, ...
Joie des affligés, ...
Lumière de l'Orient, ...
Tabernacle incorruptible, ...
Fournaise embrasée de l'amour divin, ...
Gloire immortelle de la Compagnie de Jésus, ...
François Xavier, parfait imitateur de la pauvreté évangélique, ...
François Xavier, toujours vigilant à garder une inviolable chasteté, ...
François Xavier, entièrement soumis à l'obéissance, ...
François Xavier, distingué par une profonde humilité, ...
François Xavier, dévoré d'un désir insatiable de souffrir pour Jésus-Christ, ...
Ardent zéléteur du culte du vrai Dieu et du salut des âmes, ...
Patriarche, par votre affection pour le troupeau de Jésus-Christ, ...
Prophète par les dons que vous avez reçus de l'Esprit de Dieu, ...
Apôtre par l'étendue et le succès de vos travaux, ...
Docteur des nations, puissant en œuvres et en paroles, ...
Martyr par le désir de mourir pour Jésus-Christ, ...
Confesseur par la sainteté de votre vie, ...
Vierge par la pureté de votre corps et de votre âme, ...
Saint François Xavier, la bonté de Dieu vous a sanctifié, ...
Saint François Xavier, en qui nous honorons les vertus de tous les saints, ...

Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde, pardonnez-nous, Seigneur.
Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde, exaucez-nous, Seigneur.
Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde, ayez pitié de nous, Seigneur.
Jésus-Christ, écoutez-nous. Jésus-Christ, exaucez-nous.

Saint François Xavier, priez pour nous,
Afin que nous devenions dignes des promesses de Jésus-Christ.
Prions : O Dieu, qui par la prédication et les miracles de saint François Xavier, avez voulu attirer à la véritable foi les peuples des Indes, et les mettre au nombre des enfants de votre Eglise, soyez-nous propice, et accordez-nous la grâce d'imiter parfaitement les vertus de celui dont nous honorons les glorieux mérites, par Jésus-Christ Notre -Seigneur, qui, étant Dieu, vit et règne avec vous, en l'unité du Saint-Esprit, dans les siècles des siècles. Ainsi soit-il.